
 

 

https://obninsk-college.ru/ 
 

Г А З Е Т А   О Б Н И Н С К О Г О   К О Л Л Е Д Ж А     м а й     2 0 2 3  
 
 
 

 
 

С Днем Победы! 

Поклон ветеранам, 

Что сумели нам мир подарить. 

Мы гордимся их подвигом славным, 

Их всю жизнь будем помнить и чтить! 

 

И зажгутся огни обелисков, 

Расцветут маки в дальних краях, 

Словно в память о славных солдатах, 

Что погибли в кровавых боях... 
 

9 мая 2023 года исполняется 78 лет со дня Великой Победы. Но сколько бы 

ни минуло десятилетий, нельзя забывать о превращенных в пепел городах и селах, о 

разрушенном народном хозяйстве, о гибели бесценных памятников материальной и 

духовной культуры народа, о тружениках тыла, вынесших на своих плечах непомерное 

бремя военного лихолетья, о самой главной и невосполнимой утрате – миллионах 

человеческих жизней, сгоревших в пожаре Великой Отечественной войны.  

Великая Победа... Путь к ней был долог и труден. Небывалой жестокостью и болью, 

невосполнимыми потерями и разрушениями, скорбью по истерзанной огнем и металлом 

родной земле были наполнены 1418 дней и ночей Великой Отечественной войны.  Никто и 

ничто не в состоянии умалить величие подвига народа, всемирно-историческое значение 

победы над фашизмом. Весенним солнечным днем, 9 мая 1945 года, солдат великой страны 

вытер с лица пороховую гарь последнего, самого трудного боя. Именно в этот день во всех 

уголках нашей необъятной Родины радостной вестью прозвучало долгожданное слово 

«Победа!»  

С того памятного мая минуло 78 лет. Выросли новые поколения. Для них Великая 

Отечественная война – далекая история. Но совесть и долг перед погибшими и 

пережившими войну не должны позволить нам забыть эту героически-трагическую страницу 

летописи нашего государства. 



Военная жизнь прадедушки. 

Практически у каждого из нас воевали 

родные и близкие. Кто-то героически погиб, 

защищая Родину, кто-то пропал без вести, кто-

то прошёл всю 

войну, но не 

любил о ней 

рассказывать. Не 

любил 

рассказывать о 

своей военной 

жизни и мой 

прадедушка, 

гвардии сержант 

Дебердеев Гумер 

Юсупович. 

Человек редкой 

скромности, он 

никогда не 

только не 

кичился своими 

заслугами, но и 

не упоминал их, никогда не носил ленточки за 

ранения, а между тем ранен он был не раз. 

Прадедушка был призван на действительную 

военную службу и отправлен в часть в 

сентябре 1939 года. После прохождения 

специальной подготовки был зачислен в 

разведывательный батальон, в течение 

полугода участвовал в финской кампании, а с 

июня 1941 года участвовал в боевых 

операциях на фронтах войны. В 1943 году был 

тяжело ранен и после лечения был направлен в 

школу авиаспециалистов, после окончания 

которой вернулся на фронт уже в 

истребительный авиаполк, где и служил до 

конца войны авиатехником. Демобилизовался 

в 1946 году. Награждён орденом боевого 

Красного знамени, медалями «За оборону 

Кавказа», «За победу над Германией» и 

многими другими медалями. Война не 

ожесточила его, хотя, несомненно, оставила 

глубокий след. Навсегда в нашей семье 9 Мая 

стало самым большим праздником, когда в 

доме собирались родные, близкие и друзья. 

Прадедушки уже нет, а мы все обязательно 

собираемся в День Победы и всегда с 

благодарностью вспоминаем тех, кто отстоял 

независимость нашей страны и наше 

сегодняшнее благополучие.  
Битушан Михаил, 6 класс. 

Моего прадедушку зовут Кулагин Семён 

Петрович. Он 

родился 26 июня 

1921-ого года в селе 

Кубинском, рядом 

со старинным 

городом Вологдой. 

В 1939-ом году он 

поступил в 

педагогический 

институт на 

исторический 

факультет и сразу 

был призван в 

армию. Его 

направили учиться в Автомобильное училище 

под Ленинградом. Окончив его в июне рокового 

1941-ого года, он был направлен командиром 

взвода в одну из частей, располагавшихся в 

Брестской области. И тут началась война. В 

должности заместителя командира роты он 

начал воевать на западном фронте. Он очень 

мало рассказывал о войне и говорил: «Не дай бог 

кому пережить этот ужас, боль и отчаяние». Как 

мы знаем, самыми тяжёлыми были первые 

месяцы войны. Во время одного из боёв, бомба 

взорвалась слишком близко. Дед долго лежал на 

холодной земле, а потом ещё целый месяц в 

госпитале был без сознания. За этот бой он был 

награждён орденом Красной звезды. После 

восстановления воевать ему пришлось недолго. 

И уже в октябре 1942-ого года он начал учёбу в 

Военной Академии Бронетанковых войск имени 

И.В.Сталина. Учёба проходила в Москве и в 

Ташкенте. Вся семья гордилась тем, что дед был 

участником парада победы на Красной площади 

в 1945-ом году. 

А потом - служба в 

западной Украине, в 

Германии, в 

Белоруссии... 

После 

демобилизации в 1957-

ом году он вернулся в 

Вологду и стал 

преподавать в родном 

педагогическом 

институте, но уже на физико-математическом 

факультете. А почему родной? Потому, что 

очень многие члены нашей семьи закончили 

именно этот факультет. И моя прабабушка, 

Кулагина Татьяна Николаевна, и моя бабушка, 

Кононюк (Кулагина) Наталья Семёновна, и моя 

мама, Назарова Анна Михайловна.  
Назарова Александра, 10 класс. 



  

 

 

 

 

В канун окончания школы мы обратились 

к нашим выпускникам, ученикам 11 класса, с 

вопросами о школьной поре их жизни. Мы 

задали ребятам вопросы о том, где они 

начинали учиться, помнят ли своих первых 

учителей, о школьных друзьях, о любимых 

предметах и учителях. Попросили ребят 

поделиться своими планами на ближайшее 

будущее. Вот как они нам ответили:  
 

 Арина Родионова: В «Обнинском 

колледже» я учусь с первого класса. А сейчас 

заканчиваю одиннадцатый. Моим первым 

учителем была Галина Николаевна. Прекрасный 

педагог и замечательный человек. Она дала нам 

базовые знания и сплотила класс. Здесь же у 

меня появились первые школьные друзья. С 

некоторыми из них я общаюсь уже в течение 11 

лет. С кем-то я познакомилась позже: общие 

интересы нас сдружили.  

Особое место в моем сердце занимает 

Пыталева Татьяна Николаевна. Ей хочется 

сказать особые слова благодарности за ее труд. 

Она вложила в нас очень много сил и любви. 

Татьяне Николаевне я буду благодарна всю 

жизнь.  

Сейчас я планирую поступать в ИАТЭ 

НИЯУ «МИФИ» на медицинский факультет. 
 

 

Сторожук Вадим: Я учусь в «Обнинском 

колледже» с первого класса, сейчас заканчиваю 

одиннадцатый. Моим первым учителем и 

классным руководителем была Кулиниченко 

Галина Николаевна. Она дала основы всех 

школьных предметов, познакомила со школьной 

жизнью, рассказала, как нужно правильно вести 

себя в обществе. Я безмерно благодарен Гал  ине 

Николаевне за это.  

Наша школа относительно небольшая, в 

ней я нашёл много друзей из разных классов. 

Кто-то из них ещё даже не писал ни одного 

серьёзного экзамена, а кто-то уже студент.   

Основная цель школы – давать знания. 

Мои любимые предметы те, где не нужно сильно 

напрягаться во время работы, и те, которые 

соответствуют моему профилю подготовки к 

экзаменам. Не могу выделить среди учителей 

любимых, так как заслужил доверие если не у 

всех, то у большинства точно. В ближайшее 

время планирую продолжать усердно трудиться, 

чтобы наконец сдать ЕГЭ и снова начать 

высыпаться. 

Жуковская Ника: Школа – 

основополагающий этап в жизни каждого 

человека. Здесь мы получаем не только знания, 

но и формируем свое мировоззрение, учимся 

вести себя в социуме, находим важных для себя 

людей, выбираем будущую профессию. 

Мой первый и второй классы проходили в 

третьей школе города Обнинска. Слова 

благодарности стоит произнести моей первой 

учительнице, Светлане Петровне, 

обладательнице душевной доброты, крепких 

нервов и умения найти подход к каждому из 

тридцати двух учеников.  

Когда я перешла в «Обнинский колледж», 

второй главной учительницей, проводником в 

осознанную жизнь, стала Галина Николаевна. 

Хочу выразить ей свою огромную 

благодарность. 

Также я очень признательна моему 

нынешнему классному руководителю, Татьяне 

Николаевне, в обществе которой мы провели 

большую часть своей школьной жизни.           



 

Назаров Иван:  Я с первого класса учусь в 

Обнинском колледже.  

Первым моим учителем была Галина 

Николаевна. Этот педагог заложил во мне те 

фундаментальные знания, которые помогают 

мне учиться по сей день, за что я очень 

благодарен ей. Галина Николаевна была в меру 

требовательна, что позволило мне начать 

ответственно подходить к работе на уроках, 

домашнему заданию и всему остальному.  

Конечно же, в школе у меня есть друзья, без 

которых было бы слишком скучно учиться. Без 

общения и друзей школа не является тем местом, 

которое захотели бы посещать ученики. Друзья 

позволяют отвлечься от проблем, а иногда и 

сосредоточиться.  

В Обнинском колледже в большей степени 

мне нравятся такие предметы, как математика, 

информатика и литература. Соответственно, мне 

нравятся учителя, которые преподают эти 

дисциплины. Каждый из них по-своему хорош. 

В ближайшем будущем я бы хотел 

поступить в топ-вуз, продолжать открывать для 

себя новые границы и достигать успехов во 

всём. 

Макарова Мария: Я учусь в 

«Обнинском колледже» с подготовительной 

группы, то есть уже 12 лет. Моим первым 

учителем была Галина Николаевна. Я не помню 

подробно свои школьные дни с первого по 

четвертый класс, но отчетливо помню, что 

Галина Николаевна была очень хорошим 

учителем. Мне нравились ее уроки, ведь она с 

интересом знакомила с новым материалом и 

было видно, что ей нравилось учить детей. Она 

любит свою работу. Галина Николаевна - очень 

добрый человек. Она никогда не ругала 

учеников, не повышала голос, даже когда ребята 

буянили. 

Я дружу с двумя своими 

одноклассницами, Никой и Ариной, хоть вне 

школы мы практически не общаемся. Нам 

довольно весело в школе. Я уверена, что у них 

во взрослой жизни все будет хорошо. 

Моим любимым предметом с 9 класса 

является литература. Я полюбила этот предмет 

благодаря Татьяне Николаевне, ведь она 

показала мне, что литература, несомненно, 

сложный предмет, но очень интересный. 

Главное – не бояться ошибиться, внимательно, с 

интересом изучать произведения.  

Я безмерно благодарна Татьяне 

Николаевне за то, что она три года помогает мне 

готовиться к экзамену по литературе, 

поддерживает, если что-то не получается, не 

дает расстраиваться и падать духом. 

Я очень жду своего поступления в 

университет, ведь поступаю на факультет, 

который мне действительно интересен. Мне бы 

хотелось стать хорошим, известным 

иллюстратором и заниматься делом, которое я 

по-настоящему люблю – рисованием. 

 

Долгополова Ольга: В первый класс я 

пошла в небольшую частную школу за городом. 

Первым моим учителем стала Ольга Викторовна. 

Она была к нам добра и внимательна, всегда 

помогала, мирила нас с одноклассниками. В 

пятом классе я поступила в гимназию города 

Обнинска. Там у меня появилось очень много 

друзей, у нас была очень большая, веселая и 

немного сумасшедшая компания. Многие из 

ребят уже давно выпустились и учатся в ВУЗах.  

В «Обнинский колледж» я перешла 

относительно недавно – в 10 классе. По иронии 

судьбы здесь мы встретились со старым другом, 

с которым вместе пошли в первый класс и не 

виделись около 5 лет.   

Один из моих любимых и самых важных 

предметов – английский язык. Анастасия 

Сергеевна - очень добрый учитель.  Я за многое 

благодарна нашим завучу и классному 

руководителю – Надежде Ивановне и Татьяне 

Николаевне. И, конечно, Анне Михайловне. 

После школы я планирую учиться в 

университете LAB university of applied sciences в 

Финляндии и продолжать карьеру в конном 

спорте.    
 



  

 
 

Жданов Денис: Начинал учиться я в 

обычной, ничем не примечательной школе 

города Астаны, столицы Казахстана. Кто вдруг 

не знал: Обнинск стал моим домом относительно 

недавно, так жизнь сложилась. О первом своем 

учителе я мало что помню. Помню только ее 

доброту, заботу, ласку и то, что она была 

казашкой. Плохие оценки она старалась не 

ставить. Весь класс ее очень любил, однако в 

какой-то момент ей пришлось оставить работу и 

уйти в декретный отпуск. С тех пор мы не 

виделись, но я до сих пор вспоминаю ее с 

теплотой в сердце. 

Потом был лицей. Там учились дети 

российских дипломатов. Стоит добавить, что я 

сидел до 19.00 в школе, делал уроки и ждал, 

пока меня заберут родители. Приходил я домой 

весь замученный и уставший. Полгода мне 

хватило сполна.  

А вот дальше была школа-гимназия №75, 

учился я тогда в 3-м классе. Прекрасная школа, 

новая, открывал сам президент. Учителя были 

шикарные. Классным руководителем была 

учительница, которую я очень люблю и 

вспоминаю добрым словом. Часто после 5-го 

класса я навещал её, чтобы поболтать по душам. 

История, однако, любит цикличность: она ушла 

в декрет. 

С 5-го класса новый классный руководитель 

– Алмагуль Насипбаевна. Она была учителем 

казахского языка и литературы, прекрасная 

женщина. Когда мы периодически приезжали в 

Казахстан, чтобы закончить все дела, то я 

заходил к ней, и мы долго беседовали.  

В этой же школе у меня появился хороший 

друг – Умар. Мы часто проводили с ним время: 

играли во всякие игры на телефоне, смеялись и 

общались о том о сем.  

После первой четверти седьмого класса мне 

пришлось попрощаться с родным краем и 

любимой школой и переехать в Обнинск, где 

пошел в школу МБОУ СОШ. Говорить о ней 

слишком много, думаю, излишне.  

И вот наконец я попал в школу, о которой 

можно только мечтать. Прекраснейшие учителя, 

каких во всей России поискать бы. Татьяна 

Николаевна стала моим любимым учителем. 

Поразительный человек, работающий в своей 

сфере уже не один десяток лет и прекрасно 

знающий своё дело. Именно ей во многом я 

обязан тем, что я смог перейти на российскую 

программу и окончательно закрепиться в ней. Не 

забуду, как ходил к ней летом, учил правила на 

правописание н/нн и отстаивал свою четверку в 

году. И отстоял ведь. 

Сергей Петрович тоже достоин отдельного 

упоминания. Сколько колких, веселых и 

смешных шуток от него было! На его уроках 

точно не соскучишься. Но он не только был 

изрядным шутником, но и отличным 

математиком. Огромное ему спасибо за два с 

половиной года! 

Отдельные слова благодарности Анне 

Михайловне, которая следует за нами, 

наставляет нас и учит математике с десятого 

класса. Ей огромное спасибо за труд и терпение, 

потому что класс наш, как ни крути, озорной и 

любит пошалить. 

Елене Викторовне я безмерно благодарен за 

знания по физике. Однако ее слова про то, что 



мол мы сдадим на 60 баллов физику меня, 

конечно, разозлили не на шутку. И что я вижу? 

68 баллов за последний пробник, а у меня еще 

полтора месяца в кармане. Надеюсь, мои 

ожидания оправдаются. Я окончательно докажу 

ей, что не стоит меня недооценивать и около 60 

баллов для меня явно не предел! В любом случае 

спасибо ей: мало кто может дать такую 

мотивацию к действиям. 

Алла Владимировна – прекрасный учитель 

химии и биологии. Светлана Викторовна, 

учитель английского, с которой мы очень 

сдружились. Было искренне жаль, когда она 

перевелась из нашей школы.  

Лариса Алексеевна, учитель по 

обществознанию, которую я, наверное, замучил 

рассказами об общественной деятельности. 

Какое-то время я полгода терроризировал ее 

кабинет с новостями из моих росатомовских 

похождений. Она чуть ли не бегала уже от меня, 

поэтому я поумерил свой пыл, к тому же 

новостей все меньше было: ЕГЭ на носу. 

Планы на ближайшее будущее весьма 

прозаичны: сдать ЕГЭ на 80+, поступить в один 

из 3-х выбранных мной ВУЗов на специальность 

«АЭС: проектирование, инжиниринг и 

эксплуатация» 

С ЕГЭ кончатся мои школьные похождения, 

и начнется новый этап, но я не печалюсь, мне не 

о чем жалеть. Школа дала мне все, что нужно и 

даже больше: прекрасных учителей, хороших 

друзей и, конечно же, отличные знания. Спасибо 

всем, кто прошел со мной этот путь! Мы ещё 

обязательно увидимся и наговоримся от души. 
 

Еськов Дмитрий: Мне нравится учиться. 

Новые знания открывают новые впечатления, 

новые возможности, новые территории. 

Человеческий мозг требует постоянного 

развития. Мне очень нравится изучать историю. 

Это один из моих самых любимых школьных 

предметов. Погружаясь в историческое прошлое, 

можно представить себя на месте какого-нибудь 

известного мудреца или правителя. Предмет 

истории даёт возможность развивать 

воображение, пространственное мышление, 

память. Учит анализировать и делать выводы. 

Особенно интересно знакомиться с историей 

своей страны. Много важного и нужного опыта 

предшествующих поколений можно 

использовать в современной жизни. Для этого 

необходимо внимательно и подробно 

рассматривать исторические факты. 

Привлекательна для меня история Древнего 

Рима, Египта. Это древнейшие культуры, от 

которых сейчас осталось немного. Целые города 

погребены под слоями песка или покрыты 

толщей воды. А ведь в них жили люди. У людей 

был быт, были радости, слезы, войны. Не менее 

увлекательна история России. Как новейшая, так 

и древней Руси. Наши предки жили в согласии с 

природой. А при царях были и голодные, и 

сытые времена. Отдельного внимания 

заслуживает Великая Отечественная война 

1941–1945 гг. Подвиг, совершенный людьми в 

это время, невозможно недооценивать. Цена за 

победу была высока, но наши деды заплатили бы 

ещё, если бы понадобилось. История — это не 

просто школьный предмет. Это наше прошлое, 

настоящее, будущее следующих поколений. 

История даёт возможность воспользоваться 

опытом, который накопили наши предки. 

История — это жизнь. Я бы хотел, чтобы было 

больше возможностей наглядно изучать 

историю. Наша жизнь тесно связана с историей. 

А знать то, что было до тебя, невероятно 

интересно. Ведь и мы станем историей. И кто-то 

будет изучать наше время как школьный 

предмет.  

 

 



Скоро в детском саду пройдёт выпускной балл. Мы задали ребятам воросы о том, 

хотят ли они пойти в 1 класс, будут ли скучать по садику, что больше всего 

запомнилось в детском саду. Вот как они нам ответили:  
 

 

Все ребята подготовительной 

группы очень хотят идти в 1 класс. С 

нетерпением ждут начала учебного 

года. 

Многие воспитанники группы 

будут скучать по детскому саду, 

своей любимой группе, занятиям, 

прогулкам. 

Больше всего ребятам в детском саду 

нравилось лепить из пластилина, рисовать, 

гулять на улице, играть с друзьями, 

заниматься физкультурой, математикой, 

изучать и осваивать компьютер. 

 

Запомнились: 

• неделя Доброты, 

• участие в шашечном турнире, 

• участие в конкурсе» Мамонтенок» 

• музыкальные праздники. 

 

 

Под девизом «Сохраним нашу историческую родину" стартовал проект 

обучающихся начальной школы "Город Первых". 

18 апреля отмечается Международный день памятников и исторических мест, и наши юные 

краеведы провели виртуальную экскурсию по городу Первых, посетили 15 исторических мест 

города Обнинска. Ребята узнали, почему мы первые? Что уникально и неповторимо в Обнинске? 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

От здорового образа жизни –  

к значку ГТО 
 

 «ГОТОВ К ТРУДУ И ОБОРОНЕ» -     

возрожденный лозунг в современности. 

  Комплекс ГТО — программа 

физического воспитания населения РФ, 

направленная на развитие спорта и 

оздоровления граждан страны. Система ГТО 

была создана в Советском Союзе и 

просуществовала с 1931 года до 1991 год. 

Смысл программы заключался в всестороннем 

физическом развитии населения страны, 

укреплении и сохранении здоровья, 

подготовке к труду и защите Родины. В 2014 

году Президент Российской Федерации В.В. 

Путин подписал указ о возвращении системы 

ГТО в новом формате с современными 

нормативами для решения проблемы 

продвижения ценностей здорового образа 

жизни, укрепления здоровья и физического 

благополучия.  

В рамках «Всемирного дня здоровья» 5 

апреля в колледже стартовал фестиваль ГТО 

для начальных классов. Участники смогли 

проверить свои силы в четырех тестовых 

испытаниях. Это наклон, отжимание, пресс, 

прыжок с места. Торжественное построение 

команд началось со спортивных девизов и 

приветствий, они помогли ребятам 

сконцентрироваться, поднять командный дух 

и настроиться на предстоящие соревнования.  

Веселая музыкальная разминка зарядила 

участников бодростью и хорошим 

настроением! Мальчишки и девчонки активно 

состязались в силе, гибкости, скоростно-

силовых испытаниях, и каждая команда 

дружно строила свои гимнастические 

пирамиды. Коллективные фотографии успели 

запечатлеть детские счастливые лица и 

прекрасные 

моменты 

фестиваля.  

Команды средней 

и старшей школы 

7 апреля 

продолжили 

фестиваль ГТО.  

Оригинальные 

спортивные 

девизы подняли боевой дух командам и 

оказались достойным приветствием для 

соперников! Многие классы приятно удивили 

своей подготовкой к построению 

разнообразных комбинаций и усложненных 

гимнастических пирамид, которые требуют 

определенной сноровки, силы, гибкости и 

равновесия. Все 

участники очень 

старались, прикладывали 

свои усилия, чтобы 

получить высокие 

результаты, равные 

золотому значку.  

Повышенная физическая 

активность прибавила 

всем, кто причастен к 

фестивалю ГТО, заряд 

бодрости, спортивной 

энергии и прекрасного весеннего настроения!  

 В детях наше будущее, поэтому 

воспитание играет важную роль. Человек 

должен с малых лет интересоваться 

физической культурой, воспитывать в себе 

твердый характер, стремиться к гармонии 

духа и тела.    

Сдать ГТО совсем непросто. 

Ты сильным, ловким должен быть, 

Чтоб нормативы победить,  

Значок в итоге получить. 

Ты олимпийцем сможешь стать, 

Медали точно получать!                              

 

Учитель физической культуры Пухова М.Н. 


